

El enunciado de los temas muestra por sí mismo la importancia de las conferencias del ilustre profesor de Munich, conferencias que debieran ser suficientemente conocidas por todos los estudiosos de la ciencia filológica.

Manuel de Paiva Boléo, *Orientações da filologia romanica na Alemanha e o seminario romanico de Hamburgo*. (Tirada aparte de la revista *Biblos* (Mayo y Junio de 1931).—Coimbra, Portugal, pág. 93.

Excelente idea fué la que tuvo el joven filólogo Manuel de Paiva Boléo, actual lector de portugués en la Universidad de Hamburgo, al hacer una reseña de las corrientes filológicas alemanas y de las actividades científicas del recordado Seminario de Lenguas Romances, al cual tanto debe él como el que estas breves líneas escribe.

En la primera parte de su trabajo, el señor Boléo nos informa clara y sucintamente, basándose en una nutrida documentación, sobre los métodos filológicos alemanes, que él agrupa en dos corrientes: la idealista de Vossler, Spitzer y Lerch y la positivista más extensa representada por el método histórico-comparativo de Meyer-Lübke y Gamillscheg, el método geográfico de Jud, Jaberg y Wartburg y el método de las «Wörter und Sachen» (palabras y objetos), cultivado por Schuchardt, Meiringer, Meyer-Lübke, Wagner, Rohlf s y Krüger.

En la segunda parte habla detenidamente del espíritu y método de trabajo que informan las actividades del Seminario Románico de Hamburgo, al que considera como un modelo de instituto científico que debería imitarse en las escuelas universitarias de Portugal.

Sólo hay que hacer notar que, en este panorama de la filología romance en Alemania, no se estudian los métodos de investigación filológico-literaria, en que los alemanes tienen también tantos representantes conspicuos.—*Y. Pino Saavedra*.